## Presentación

El año 2024, en el que se publica el número 21 de la revista *Cátedra*, es un año de elecciones generales a órganos de gobierno en la república de Panamá. Considerando que el debate electoral nacional está atravesado por una serie de temas recurrentes, entre ellos, el problema de corrupción, la crisis de las instituciones, el desprestigio de los políticos y los partidos nos ha parecido importante abrir la publicación de *Cátedra* con la conferencia de la doctora Patricia Pizzurno, titulada "El estado patrimonialista: vulnerabilidad democrática y crisis de poder (1940-1950)".

El artículo de la profesora titular del departamento de Historia de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Panamá, Patricia Pizzurno, tiene la virtud de que, a la vez que nos muestra detalladamente los problemas que atravesaba el sistema republicano en la década de 1940 a 1950, en Panamá, evidencia que algunos males persisten crónicamente en nuestro país hasta nuestros días.

El número 21 de *Cátedra* también viene ilustrado por una serie de fotos, del comunicador y cineasta panameño Aris Rodríguez Mariota, que grafican aspectos representativos de la lucha nacional contra el contrato minero de la empresa canadiense *First Quantum Minerals*. Contrato que fue rechazado en las calles por la masiva movilización popular sostenida por varias semanas, lo cual forzó a la Corte Suprema de Justicia a declararlo inconstitucional. El rechazo nacional al contrato minero es un acontecimiento que ha dejado huellas indelebles en el acontecer nacional.

Complementan la revista múltiples artículos muy interesantes en las secciones de: Historia; Arte, literatura y lingüística; Sociedad y ambiente; y Tecnologías de la Información, comunicación e investigación. En total, 16 artículos de investigadores y docentes, tanto nacionales como extranjeros, la mayoría vinculados a la Universidad de Panamá, pero también a la Universidad Autónoma

Cátedra n.º21 | Agosto 2024 – julio 2025 | ISSN 24152358, ISSN L 2523-0115

de Chiriquí (UNACHI), a la Universidad de las Américas (UDELAS), a la Universidad de Costa Rica

(U.C.R.) y a la Universidad Estatal Amazónica del Ecuador (UEA).

En este número también podemos anunciar con agrado que hemos sumado a nuestro

Consejo Editorial a la Dra. Vilma Chiriboga, del Instituto de Investigaciones Históricas de la

Universidad de Panamá; y al Dr. Fernando Aparicio, catedrático del Departamento de Historia

de nuestra Facultad de Humanidades. El Comité Científico también se ha fortalecido con la

incorporación del Dr. Celestino A. Araúz, catedrático del Departamento de Historia,

renombrado investigador nacional, así como con la participación del Dr. Luis Pulido Ritter,

escritor, sociólogo, especialista en cultura afrocaribeña y panameña.

Con estas personas, más la colaboración de quienes ya estaban, esperamos asegurar la

continuidad editorial de Cátedra como una de las revistas científicas y humanísticas de mayor

calidad de la Universidad de Panamá y del país.

Olmedo Beluche

Director

14